

咲む

全日本ろうあ連盟創立70周年記念映画

『咲む』上映会ニュース 2021年4月1日 No.8 発行：全日本ろうあ連盟創立70周年記念映画上映推進委員会

神奈川県の上映会報告

<1月17日平塚市上映会>

1月17日（日）、平塚市聴覚障害者協会と公益社団平塚法人会共催による上映会が平塚市中央公民館大ホールで開催され、176名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

緊急事態宣言中でしたが、事前に緊急連絡先リスト作成、受付時のフィジカルディスタンス確保、手の触るところの消毒など徹底した感染防止対策を行い、ご来場者にも検温、マスク着用、チケットのウェブ購入などに協力していただきました。

緊急事態宣言中でもしっかり感染症対策を施したことで、ご来場者から感動・感謝の声を頂戴したことにより、今後の上映活動に自信と弾みがついた一日でした。



東京都の上映会報告

<2月11日荒川区上映会>

2月11日（木・祝）、荒川区聴覚障害者協会主催による上映会が、アクロスあらかわ（荒川区立障害者福祉会館）で開催され、59名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

「10年前の『ゆずり葉』にも増して、今回の映画『咲む』は感動した」「ろう者として、この映画を身近なものと感じました」と感想を頂戴しました。



埼玉県の上映会報告

<2月13日さいたま市上映会>

2月13日（土）、埼玉県聴覚障害者協会主催による上映会が、さいたま市民会館おおみやで開催され、154名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

緊急事態宣言中でしたが、新型コロナウイルス感染防止対策を十分に施すこととし、開催しました。

全日本ろうあ連盟からサーモグラフィカメラを借用したので、スタッフが検温する手間がなく、会場内での混乱もなく使いやすいと好評でした。

また、『咲む』×不二家コラボミルクキーが大好評で、限定品ではなく継続販売してほしいとの声を頂戴しました。



埼玉県の上映会報告

<2月21日朝霞市上映会>

2月21日（日）、朝霞市聴覚障害者協会・志木市聴覚障害者の会・新座市聴覚障害者協会共催による上映会が、朝霞市中央公民館ホールで開催され、138名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。



<3月13日所沢市上映会>

3月13日（土）、所沢市聴覚障害者協会主催による上映会が、所沢市こどもと福祉の未来館で開催され、83名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

この日は朝から雨となりましたが、実行委員は11時には集まり、会場設営等の準備に取りかかりました。新型コロナウイルス感染防止対策として、検温や手指消毒の実施、ソーシャルディスタンス確保、換気の徹底、三密を避ける配慮をしました。今回、所沢だけの企画として力を入れたものはしおりです。ご来場者の皆様には、コロナ禍のため会場内でのおしゃべりは控えていただくようお願いしました。待ち時間を少しでも楽しんでいただけるようにクイズも盛り込んで趣向を凝らしたしおり作り、そこに映画のチラシなどもはさんでお配りしました。昼の部、夜の部、それぞれ定員40名でしたが、告知の効果もあり、チケットは完売、埼玉県内だけではなく東京からもお越しいただきました。

昼の部が始まった途端に激しい雷雨となり、映画の音声が聞き取れるのかと心配しましたが、ご来場の皆様は動じることなく、落ち着いてご覧いただけました。

「もう一度、『咲む』を観たい」「楽しかった」「感動の涙が溢れた」「衝撃を受けた」など、たくさんの感想を頂戴しました。

『咲む』グッズや不二家コラボミルクキーも大人気、おかげさまで完売となりました。ただ、会場定員がコロナ禍で半分に、お断りする方が出てしまったことは本当に残念でした。



石川県の上映会報告

<2月28日金沢市上映会>

2月28日（日）、金沢市聴覚障害者福祉協会主催による上映会が、金沢21世紀美術館シアター21で開催され、149名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

新型コロナウイルス感染防止対策・対応を事前に練り、ご来場者のほかにスタッフの安全を図り、ご来場者・スタッフ同士の接触や滞在時間の調整を行い、会場の消毒の徹底など十分な対策を施しました。

コロナ禍の中でしたが、金沢市長をはじめ、県・市議会議員の方や役所の方など、手話関係者だけにとどまらず、市民の方々にも幅広く鑑賞していただくことができました。



石川県の上映会報告

<3月6日小松市上映会>

3月6日（土）、小松市聴覚障害者福祉協会主催による上映会が、小松市民センターで開催され、126名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。「感動した」「『ゆずり葉』よりよかった」と感想を頂戴しました。



<3月14日中能登町上映会>

3月14日（日）、『咲む』上映会七尾実行委員会主催による上映会が、ラピア鹿島ミュージックホールで開催され、132名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

次のような感想を多く頂戴しました。

「手話を知らない母がろう者の苦労を思い涙した」「とても感動した映画だった」「綺麗な映画だった」
「知らない世界を知ることが出来た」「聴覚障害の子が生まれたことを隠したり、子供を産む事をよしとしない時代だったことは、凄く辛いなと思った」「手話を覚えたいなと思った」



No.7石川県上映会で盲ろう者が参加されたのは、2月7日県協会主催上映会でした。ここに訂正しお詫び申し上げます。

山梨県の上映会報告

<3月6日笛吹市上映会>

3月6日（土）、笛吹市障害者団体連絡協議会主催による上映会が、笛吹市スコラセンターで開催され、130名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

笛吹市聴覚障害者協会と笛吹市障害者団体連絡協議会合同で上映活動を行い、様々な障害者や支援者がお互いに協力し合って上映会を開催、成功することができました。市町聴覚障害者協会会員数が少ない地域もあるので、ほかの障害者団体と一緒に活動を行う方法は、大変効果的でした。ご来場者から多くの感想を頂戴しました。

「とても感動した。観る機会があり、とてもよかった。」

「他県から、とてもいい、絶対に観るべきだ！と薦められ来ました。期待以上に感動し、もっとたくさんの方に観てもらえればいいと思います。」

「自分は健常者だから、障害当事者のことはよくわからない。しかし、障害を抱えている人は大変だと思った。何か自分でも役に立てることはないか、と考えさせられた。」

「きこえない人の大変さを感じた。障害は違うが、言葉を伝えることが難しい障害特性をもっている。上映会を観て、とても感動した。頑張ろうと思った。」

「子どもが2、3年したら社会にでるので、私自身もう少し強くならなければと感じた。」



山形県の上映会報告

<3月7日大石田町上映会>

3月7日（日）、第38回耳の日記念集会実行委員会主催による上映会が、大石田町町民交流センター『虹のプラザ』で開催され、122名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

感動し、涙される方が多くいらっしゃいました。



佐賀県の上映会報告

<3月7日佐賀市上映会>

3月7日（日）、佐賀県聴覚障害者協会主催による上映会が、佐賀市立東与賀文化ホールで開催され、154名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

「第61回耳の日記念の集い」での上映で、併せて『咲む』写真パネルの展示を行いました。

新型コロナウイルス感染防止対策として、入館時の体温測定、手指消毒の徹底、上映を午前・午後入れ替え制とし、上映終了後の客席、手すりの消毒を実施しました。発熱者、体調不良者もおらず、ご来場者全員が映画を鑑賞することができました。

終了後は、「よかった」「感動した」という声をたくさん頂戴し、『咲む』関連商品も大好評でした。



高知県の上映会報告

<3月7日高知市上映会>

3月7日（日）、高知県聴覚障害者協会主催による上映会が、高知市南部健康福祉センターで開催され、136名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

新型コロナウイルス感染防止対策として、会場の消毒や座席のソーシャルディスタンス、ご来場者の検温と消毒などを徹底し、円滑に行うことができました。

久しぶりに会う仲間との交流がうれしかったと、喜んでいる方が多くいらっしゃいました。

会場のあちこちですり泣きがおこり、「一般の映画館でもっとたくさんの人に観てもらわなければならない。」「きこえない人の困っていることがわかった。」と感想を頂戴しました。



岩手県の上映会報告

<3月14日盛岡市上映会>

3月14日（日）、岩手県聴覚障害者協会主催による上映会が、ふれあいランド岩手ふれあいホールで開催され、96名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

次の感想を頂戴しました。

「本当に素晴らしいです。最後の場面、お祖母さんと瑞月さんの家族と会った後、どうなったのを知りたいです。」

「内容は未だに残っているろう問題だと思う。一般社会に理解を広げるのにはいい映画だと思う。感動しました。」

「都市部より地方では見えない差別が多く残っていますし、ご本人がめげずに頑張った姿をみせていただき、とても感動して泣いてしまいました。」



長崎県の上映会報告

<3月14日東彼杵町上映会>

3月14日（日）、長崎県ろうあ協会主催による上映会が、東彼杵町総合会館文化ホールで開催され、167名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

毎年、参加支部持ち回りで開催している「第51回耳の日福祉大会」は、新型コロナウイルス感染予防の観点から通常の来賓を招いての式典、記念講演を行わず『咲む』上映会をメインに開催しました。午前・午後各200名を定員として上映会を周知しましたが、コロナ禍の中自粛生活が当たり前のようにになっているためか、郡部からの参加者がありませんでした。

しかし、多くのご来場者から、「久しぶりにいい映画を観させて頂き、ありがとうございます。」「感動しました」と声をかけて頂きました。



「聞こえない・話せない」子を「聞こえる・話せる」子に育てることに必死な親御さんには、絶対に観てほしい映画、先ず試写会を行い教育、福祉、労働、自治会など鑑賞者層を多方面に拡大する価値があると『咲む』映画から感じた。（長崎県ろうあ協会）

鳥取県の上映会報告

<3月14日琴浦町上映会>

3月14日（日）、鳥取県聴覚障害者協会主催による上映会が、琴浦町赤碕地域コミュニティセンターで開催され、105名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

前回の鳥取会場に比べ、会場は小規模でしたが、新型コロナウイルス感染防止対策のスペースを確保するよう、サーモグラフィーの配置、受付、販売の動線を工夫したことで、ご来場者が密になる時間帯がなく、スムーズにご来場者を誘導することができました。

県外から家族でいらした方や、鳥取県内での上映会は4回目ですが、「今回で3回目」と言われるご来場者も複数おられ、何度観ても感動する素晴らしい映画であることを実感し、今後の上映活動の励みとなりました。

『咲む』×不二家コラボミルクキーのブースで足を止めてくださる方が多く、たくさんご購入いただきました。

『咲む』写真パネルのブースも、上映前後ご来場者が足を止めてじっくり見ていただくことが出来ました。

ご来場者より「感動した」「涙が止まらない」「来てよかった」「こんなにいい映画だから、もっとたくさんの人に観てもらいたい」という声を頂戴し、今後もこの映画のPR活動に力を入れていきたいと思いました。



山口県の上映会報告

<3月7日周南市上映会>

3月7日（日）、山口県ろうあ連盟主催による上映会が、テアトル徳山シネマ・ヌーヴェルで開催され、159名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

「とても感動した」「耳がきこえない世界をはじめて知った」「少しでも手話を覚えたい」などの声を頂戴しました。

（感動して涙が出てしまった方が多く、販売に行くのが恥ずかしかった・・・

という訳でグッズ売上が少なかった？と、スタッフのお話しが）

<3月7日防府市上映会>

3月7日（日）、山口県ろうあ連盟主催による上映会が、防府市文化福祉会館で開催され、80名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。

地元市町、地元選県会議員、市議会議員の参加、新聞を見て来られた一般市民の方もいらっしゃいました。終了後は「感動した、泣けた、また観たい」などの感想をいただきました。

後日、県議が県連盟事務所に来られ、「県知事にもプログラムを渡したい」とお買い求めになりました。

<3月7日宇部市上映会>

3月7日（日）、山口県ろうあ連盟主催による上映会が、宇部市総合福祉会館で開催され、109名の方々に『咲む』をお楽しみいただきました。新型コロナウイルス感染防止から、人数制限があり、当日来られた方はお断りすることになり、広い会場を予約しなかったことが残念でした。



★『咲む』募金状況★ (3月11日入金済)

1,314,725円

(目標20,000,000円)

月日	都道府県	開催地	金額	月日	都道府県	開催地	金額
2月13日	埼玉県	さいたま市	¥24,074	3月13日	滋賀県	甲賀市	¥1,290
2月13日	石川県	野々市市	¥193	3月13日	埼玉県	所沢市	¥4,780
2月21日	愛媛県	八幡浜市	¥13,422	3月13日	三重県	四日市市	¥288
2月28日	石川県	金沢市	¥6,643	3月13日	福井県	福井市	¥28,601
2月28日	滋賀県	湖南市	¥13,202	3月14日	長崎県	東彼杵町	¥21,073
3月6日	石川県	小松市	¥13,256	3月14日	鳥取県	琴浦町	¥4,521
3月7日	山口県	周南市	¥8,128	3月14日	石川県	中能登町	¥3,736
3月7日	山口県	宇部市	¥20,001	3月20日	大阪府	守口市	¥27,431
3月7日	高知県	高知市	¥10,909	3月20日	東京都	世田谷区	¥46,380
3月7日	佐賀県	佐賀市	¥23,083	3月28日	福島県	郡山市	¥7,310

2月以降、上映会終了報告書の<募金金額>にご記入いただいた上映会を載せています
皆様、募金活動のご協力、ありがとうございました！！

上映会会場での募金活動のご協力とご報告をお願いします！！